

l'Australie ni le Canada ne font partie d'un bloc économique majeur. Nous sommes les deux seuls pays industrialisés d'importance à avoir libre accès à un marché d'au moins 100 millions d'habitants. Ce seul fait suffirait à démontrer le besoin de consultations plus fréquentes et d'une collaboration plus étroite.

Il m'apparaît évident que nous n'avons guère cherché à tirer parti de nos similitudes. L'héritage que nous a légué le Commonwealth ne devrait pas consister uniquement en un accord de commerce préférentiel; aussi important que cet accord puisse être, j'ai la conviction que la voie même de notre coopération passe par le développement des ressources.

Nous n'ignorons pas que le potentiel considérable de l'Australie doit lui permettre de satisfaire une grande partie de ses besoins intérieurs mais nous aimerions être sur les rangs chaque fois que vous devez recourir à des importations et, en particulier, pour ce qui touche à vos vastes entreprises de développement des ressources.

En venant en Australie en compagnie d'hommes d'affaires canadiens chevronnés, j'ai voulu vous prouver que le Canada était tout à fait apte à concurrencer tout autre pays lorsqu'il s'agissait de répondre à vos besoins en matière d'importations.

Le problème peut-être le plus flagrant est le manque de connaissance de nos possibilités respectives. Il est à souhaiter que notre mission ici sera suivie de beaucoup d'autres, et que nous pourrons, à notre tour, accueillir au Canada des hommes d'affaires australiens. Seul cet échange nous permettra de pleinement explorer les moyens de satisfaire nos besoins réciproques.

Il nous incombe à nous, Canadiens, de vous convaincre de notre compétence. Nous pouvons affirmer sans fausse modestie que nos hommes d'affaires sont capables de concurrencer leurs homologues d'où qu'ils soient. De surcroît, nous vous invitons à profiter d'une dévaluation du dollar canadien de 15 p. cent (comparé au dollar américain). Nous sommes persuadés de pouvoir répondre à vos besoins, surtout dans les secteurs de l'exploitation des ressources; cette confiance repose sur toute l'expérience que nous avons acquise dans ce domaine car, tout comme vous-mêmes, nous l'avons acquise directement chez nous.

Pour vous donner une idée de notre champ d'action et de nos capacités, je vous citerai quelques-unes de nos principales activités à l'échelle mondiale. Le financement en a été assuré par la Corporation commerciale canadienne (CCC), société de la Couronne qui assure le financement à long terme d'achats de produits et de services canadiens. La CCC finance annuellement des exportations canadiennes de l'ordre d'environ deux milliards de dollars.

Depuis la mise en oeuvre, en 1961, de ces modalités de prêts à long terme à l'étranger, nous avons financé, dans le domaine énergétique, une quarantaine d'entreprises, notamment des centrales thermiques en Nouvelle-Zélande, au Venezuela et en Colombie, produits et services canadiens se chiffrant dans ce cas à plus de 2,3 milliards de dollars.